

EU evitó el "precipicio fiscal", pero tendrá un crecimiento moderado (El Financiero 14/01/13)

EU evitó el "precipicio fiscal", pero tendrá un crecimiento moderado (El Financiero 14/01/13) Marcela Ojeda Castilla
Lunes, 14 de enero de 2013 Pronóstico de 1.9% en 2013; podría ser cercano a cero: Carstens.Clave, discusión sobre el techo de endeudamiento. Anticipa un menor avance de nuestras exportaciones. Una vez sorteado el tema del "precipicio fiscal" en Estados Unidos, su pronóstico de crecimiento para este año es de 1.9 por ciento, pero podría ser cercano a cero, si en febrero o marzo, cuando se discuta el tema del techo de endeudamiento, el ajuste fiscal adicional termina siendo muy alto, indicó Agustín Carstens. El gobernador del Banco de México añadió que éste sería otro factor de incertidumbre para las empresas estadounidenses y para nosotros, "aunque si se apuesta a la racionalidad, lo que debería suceder es que haya algún tipo de ajuste moderado". Dijo que se espera que la solución definitiva continúe aplazada y que, por lo mismo, Estados Unidos siga con un crecimiento positivo, pero sin duda por debajo de su potencial; añadió que este debate sobre la política fiscal en la Unión Americana resulta paradójico: "Si se toma en cuenta la trayectoria de la deuda sobre el PIB y el tamaño de su déficit, sí sería bueno que hubiera un ajuste fiscal más grande. Sin embargo, en el corto plazo, (esto) sí tiene un impacto muy importante en el crecimiento. "Lo ideal sería que se tomen medidas que anclen las finanzas públicas en el mediano y largo plazos, y que en el corto se permita una reducción gradual del déficit para que no se afecte tanto la recuperación económica." Al participar en el "Seminario de Perspectivas Económicas 2013. Desafíos para el sexenio 2012-2018", organizado por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), el banquero central subrayó que en el ámbito mundial la actividad económica continúa bastante baja, cuando menos respecto de los estándares que prevalecían antes de la crisis. Anotó que para 2013 se anticipa un menor crecimiento de nuestras exportaciones, sobre todo por el impacto que podría tener la desaceleración en Estados Unidos, lo que de alguna manera ya se está viendo. Cerca del potencial También señaló que la brecha del producto prácticamente se ha cerrado, lo que significa que México está creciendo a un nivel cercano al potencial, sin que el desempeño de la demanda agregada se haya convertido en factor de aceleramiento de la inflación. "Pensamos que por un tiempo el crecimiento de la demanda será similar al del PIB potencial, de entre 3.5 y 4 por ciento, y que ese factor por sí mismo no debería acelerar la inflación." Carstens manifestó que sería muy importante, sobre todo si se mantiene el control sobre la demanda agregada, que a través de las reformas estructurales vaya aumentando el crecimiento del PIB potencial, y eso permita tener espacio para crecer a tasas más rápidas, sin acelerar la tasa de inflación. "Cuando menos desde el punto de vista del balance entre oferta y demanda agregada, nos sentimos relativamente bien. Aunque nos gustaría ver un mayor crecimiento económico, está en un nivel que no sería fuente de aumento de la inflación", insistió. Por otra parte, anotó que en la zona euro los problemas son mucho más serios que en Estados Unidos, ya que su producción industrial tiene tasas de crecimiento negativas; están en una recesión y es muy probable que así continúen en 2013 y posiblemente en 2014. Dijo que el mundo todavía no está completamente fuera de un periodo donde el crecimiento económico será lento, lo cual se convierte en un reto para nuestro país. "Tenemos bases macroeconómicas sólidas, pero para que se manifiesten en una mayor expansión, no podemos confiar ni depender tanto del crecimiento externo, que muchas veces ha sido motor importante de impulso a la economía mexicana, pero hacia adelante ese motor no tendrá el mismo dinamismo", advirtió Carstens. Añadió que dado que en los próximos años el impulso que el país recibirá del exterior será relativamente débil, es muy positivo que el gobierno, los legisladores y partidos políticos se concentren a través del Pacto por México en cómo mejorar nuestras leyes y lograr reformas que permitan detonar un mayor crecimiento.